
»Die großen Philosophien sind ragende Berge,
unbestiegen und unbesteigbar. Aber sie ge-
w�hren dem Land sein H�chstes und weisen in
sein Urgestein. Sie stehen als Richtpunkt und
bilden je den Blickkreis; sie ertragen Sicht und
Verh�llung …«

Martin Heidegger
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Zu diesem Buch:
Der Band versammelt Untersuchungen zur Sprachwirklichkeit, die den 
bisherigen theoretischen Primat der Sprache als eines bloßen Zeichen-, 
Repräsentations- und Bedeutungssystems aufsprengen. Um diesseits 
solcher Vorstellungsmetaphysik einen ursprünglicheren Manifesta­
tionsort des Sprechens als Ausdruck auszumachen, erscheinen neben 
Beiträgen aus der Philosophie Arbeiten aus Literatur- und Theaterwis­
senschaft und aus Theologie und politischer Rhetorik. Die bisher kaum 
berücksichtigte Diskussion hinsichtlich einer Phänomenologie des Pa­
thos will die Wurzeln der Sprachrealität in ihrer ursprünglichsten 
Selbstgebung von Affekt und Gefühl aufsuchen, worin die Grenzen rein 
linguistischer Beobachtungen und Theorien überschritten werden. Der 
Kern dieser Untersuchungen geht auf ein internationales Forschungs­
seminar am Institut für Philosophie der Universität Wien zurück.

About this book:
This volume is a collection of investigations which refute the hitherto 
accepted theoretical primacy of language as a mere System of signs, 
representations, and meanings. In Order to show that speaking qua ex- 
pression is a more original manifestation of language than such repre- 
sentational metaphysics, essays on literary studies, theatre, theology, 
and political rhetorics appear next to philosophical essays. The hitherto 
neglected discussion of a phenomenology of pathos attempts to deter- 
mine the roots of linguistic reality in its original giveness through emo- 
tion and feeling, and thus exceed the limits of purely linguistic Obser­
vation and theories. The core of these investigations originales from an 
international research seminar at the Institute of Philosophy of the 
University of Vienna.

Die Herausgeber:
Prof. Dr. Ekkehard Blattmann lehrt Germanistik und Didaktik in Bo­
chum und Heidelberg.
Dr. Susanne Granzer ist Professorin für Theaterwissenschaft am Max 
Rheinhardt-Seminar Wien.
Cand. phil. Mag. Simone Hauke und Univ.-Doz. Dr. Rolf Kühn arbeiten 
am Institut für Philosophie der Universität Wien.
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